<u>Liste AHA1803 - Hanovre – La King German</u> <u>Legion (1803-1816)</u>

Ces listes consistent toutes en un certain nombre d'unités obligatoires et des unités complémentaires soumises à des conditions, toutes étant évaluées selon le budget. Pour constituer son armée, après s'être mis d'accord sur le total en points de chacun, chaque joueur utilisera la liste correspondante, en respectant ces conditions. Cependant, pour une armée donnée sur laquelle on connaît les compositions ou pour un scénario, on peut s'affranchir de certaines contraintes, avec l'accord de chacun.

Note : Si des troupes de même type ont des conditions semblables (comme « 1 pour 4 unités de ligne ») elles ne sont pas cumulables sur les mêmes unités.

Ainsi, si l'on a 6 unités de ligne on peut prendre :

- une unité de grenadiers (1 par 6 unités de ligne) ET une unité d'artillerie (1 par 4 unités de ligne) MAIS
- une unité de grenadiers (1 par 6 unités de ligne) OU une unité d'infanterie de la Garde (1 par 5 unités de ligne)

En 1714, suite au décès sans héritier de la Reine Anne de Grande-Bretagne et d'Irlande, l'électeur de Hanovre Georg-Ludwig était devenu roi d'Angleterre sous le nom de George Ier. Le Hanovre, la Grande-Bretagne et l'Irlande se partageaient donc le même souverain. En 1803, à la suite de la rupture de la paix d'Amiens, le Hanovre est occupé par les troupes françaises du général Mortier, et son armée est licenciée. Une bonne partie de ses soldats décident de rejoindre l'Angleterre où se trouvent déjà des hanovriens. Un vaste système de recrutement à distance au Hanovre et en Allemagne fut de plus organisé par le fils du roi George III, le duc de Cambridge.

Les anglais décidèrent de constituer avec ces troupes un ensemble particulier puisque, parlant allemand, ils ne pouvaient être intégrés à l'armée anglaise. Ce fut la King's German Legion ou K.G.L. À son apogée, en 1812, la KGL comptait 18 000 hommes soit deux régiments de dragons, trois de hussards, huit bataillons d'infanterie de ligne, deux d'infanterie légère, six batteries d'artillerie et du génie.

La King's German Legion était considérée comme une unité d'élite où les officiers s'impliquaient complètement dans l'entraînement et la vie de leurs troupes. Cependant, elle ne formait pas corps et donc les unités de la Légion furent engagées un peu partout aux côtés des Britanniques : au Hanovre en 1806 et dans la campagne de Poméranie et du Danemark de 1807, dans l'expédition de Walcheren en 1809, dans la guerre d'Espagne (bataille de La Corogne, bataille de Buçaco, bataille de Barrosa, bataille de Fuentes de Oñoro, bataille d'Albuera, siège de Ciudad Rodrigo, bataille des Arapiles, siège de Burgos, bataille de Vitoria, Saint-Sébastien, bataille de la Nivelle), eten Sicile.

En 1813, l'armée cosaque russe de Tettenborn libéra le Hanovre et prit Hambourg le 18 mars 1813 mais en fut chassé par Davout jusqu'en 1814. Des troupes hanséatiques et hanovriennes se levèrent pour combattre dans la région et la Grande-Bretagne envoya des éléments de la KGL pour les entraîner et les encadrer. Les nouvelles troupes hanovriennes combattirent dans la région sous les ordres de Walmoden. Après Leipzig, ils s'opposèrent aux Danois sans grand succès jusqu'à l'intervention des suédois. Après l'abdication de Napoléon, la nouvelle armée hanovrienne fut reconstituée et les unités de la K.G.L. devaient être dissoutes. Cependant, les Britanniques répugnaient à se passer de ces troupes d'élite et certaines unités étaient encore en Méditerranée, si

Listes d'Armées pour les 18ème et 19ème siècles

bien que cela traîna jusqu'au retour de l'île d'Elbe.

De ce fait, les unités de la King's German Legion encore en Angleterre firent partie de l'armée envoyés en Belgique en 1815 et combattirent à la bataille de Waterloo, conjointement avec des troupes de la nouvelle armée hanovrienne.

Ensuite, les unités de la KGL rentrèrent au Hanovre où elles furent dissoutes et intégrées dans la nouvelle armée hanovrienne, les 3ème et 6ème bataillons de ligne et la 3ème batterie à pied ne rentrant de la Méditerranée qu'en 1816.

Infanterie

- 8 Bataillons d'infanterie de Ligne à 10 compagnies plus 1 compagnie de dépôt (1 bataillon octobre 1803, 2ème avril 1804, 3ème mai 1804, 4ème fin 1804, 5ème, 6ème et 7ème fin 1805 et 8ème en février 1806)
- 2 Bataillons d'infanterie légère à 10 compagnies plus 1 compagnie de dépôt (organisés fin 1803)
- Bataillon de vétérans étrangers constitué en 1813 (restant au Royaume Uni)

Cavalerie

Tous les régiments sont à 5 escadrons

- 2 régiments de dragons lourds, dissous en 1812 (1er fin 1803 et 2ème fin en 1805
- 2 régiments de dragons légers, créés en 1812 avec les précédents
- 3 régiments de dragons légers (1er fin 1803, 2ème et 3ème en 1805), devenus hussards en 1807

Artillerie

- 4 batteries à pied de 4 pièces de 6 livres et 2 obusiers de 5 pouces ½ (1 fin 1803, 2ème juillet 1804, 3ème fin 1804 et 4ème en février 1806), 2 passant en 1813 en batteries lourdes de 4 pièces de 9 livres et 2 obusiers de 5 pouces ½
- 2 batteries à cheval de 5 pièces de 6 livres et 2 obusiers de 5 pouces 1/2 (1 fin 1803 et 2ème juillet 1804)

Les unités de la KGL présents à Waterloo le 18 juin 1815 :

- 6 bataillons de ligne
- 2 bataillons légers
- 2 régiments de dragons légers
- 3 régiments de hussards
- 2 batteries d'artillerie à pied
- 1 batterie d'artillerie à cheval

Ces troupes sont incorporées dans une armée Anglaise.

| Min | Max | Nom | Description | Val. | Condition et note |
|-----|-----|-------------------------------------|--|------|---|
| 0 | 1 | Général en chef | Général en chef 1 plaq | 200 | |
| 0 | 1 | Sous-Général | Sous-général 1 plaq | 120 | 1 si pas de général en chef, 2ème si plus de 8 unités |
| 0 | 0 | Colonel | Colonel 1 plaq | 10 | 1 pour 5 unités |
| 0 | 8 | Bataillons d'infanterie de Ligne | Infanterie lourde Normal Défenseur+Tireurs 3 plaq | 32 | 1 bataillon octobre 1803, 2ème avril 1804, 3ème mai 1804, 4ème fin 1804, 5ème, 6ème et 7ème fin 1805 et 8ème en février 1806 |
| 0 | 2 | Bataillons d'infanterie légère | Infanterie légère Normal Défenseur+Tireurs 3 plaq | 28 | après fin 1803 |

Listes d'Armées pour les 18ème et 19ème siècles

| 0 | 1 | Bataillon de vétérans étrangers | Infanterie lourde Recrues Défenseur+Tireurs 3 plaq | 24 | constitué en 1813 (restant au Royaume Uni) |
|---|---|--------------------------------------|---|----|--|
| 0 | 2 | Régiments de dragons lourds | Cavalerie lourde Normal 3 plaq | 38 | 1er fin 1803, 2ème en 1805, dissous en 1812 |
| 0 | 3 | Régiments de dragons légers | Cavalerie légère Normal 3 plaq | 34 | 1er fin 1803, 2ème et 3ème en 1805 – dissous 1807 |
| 0 | 3 | Régiments de hussards | Cavalerie légère Normal 3 plaq | 34 | Créés 1807 |
| 0 | 2 | Régiments de dragons légers | Cavalerie légère Normal 3 plaq | 34 | créés en 1812 avec les dragons lourds |
| 0 | 4 | Batteries à pied, pièces de 6 livres | Artillerie légère Normal 3 plaq | 63 | 1 pour 4 infanteries - 1 fin 1803, 2ème juillet 1804, 3ème fin 1804 et 4ème en février 1806, 2 en 1813 |
| 0 | 2 | Batteries à pied lourdes de 9 livres | Artillerie lourde Normal 3 plaq | 84 | 1 pour 4 infanteries - après 1813 |
| 0 | 2 | Batteries à cheval de 6 livres | Artillerie légère à cheval Normal 3 plaq | 70 | 1 pour 3 cavaleries – 1 fin 1803 et 2ème juillet 1804 |
| 0 | 1 | Batteries à cheval de 6 livres | Artillerie légère à cheval Elite 3 plaq | 77 | peut remplacer une des précédentes à volonté |

© Vincent Herelle samedi 18 mars 2023 Page 3